



聖峰

加賀市立錦城中学校
学校だより
令和5年12月号
文責 校長 公下 隆

校訓
強く
正しく
美しく

【学校教育目標】それぞれの個性を大事にし、心身ともに力強く成長し、未来を創る生徒の育成

12月7日の大雪(たいせつ)を過ぎると、暦の上では本格的な冬の到来になります。そろそろ年末の準備も始めるころですが、今年は例年よりも暖かい日が多いように感じます。さて、本校の校舎の特徴として、生徒玄関から入るとすぐにオープンスペースという広い場所があります。ここはいろいろな活動に使用できる多目的な場所ですが、これまでは掲示物や優勝旗・カップ等の展示場所として使用していました。先月の文化祭を機会に少し整理をし、催しができる活動場所として、また生徒が椅子に座って語ったりできる余裕を持ったスペースにしました。この場所で先月はミニビブリオバトル大会、今月は7日に吹奏楽部によるウィンターコンサート、そして先日は、リーダー会主催によるけん玉大会を開催し、教員も参加するなどたいへん盛況な大会になりました。これからも良い活用を考えたいと思います。



○生と性の講演会 ゆたか助産院 助産師 吉田みち代さん

1年生は12月4日、2・3年生は12月12日に地元で助産院を開業されている助産師吉田みち代さんを講師に講演会を行いました。毎年この時期に実施している講演会で、今回は以下のようなテーマでお話をいただきました



○1年生のテーマは「性と生命を考えよう」・・・生きていくことの素晴らしさ、自分を支えてくれる人への感謝の気持ち、そして生命を大切にする態度や第2次性徴、命の誕生と助産師の仕事について

○2年生は「大人に近づく日々」・・・思春期における性の不安や悩みは誰もが持つこととその解決について、異性の立場を考え思いやること、そして互いを尊重し合うことについて

○3年生は思春期のあなたへ～知ってほしい性のこと～」・・・性に関する知識(性感染症を含む)を正しく理解する。性を通して自分や他人を大切にする

○汚れ落としワックスがけ

12月13日は、教室のワックスがけを行いました。各クラスで床の汚れ落としをして、整美委員会がワックスをかけてくれました。今年の汚れは今年のうち。整美委員会や清掃に関わった生徒の皆さんに感謝いたします。

○ウィンターコンサート(吹奏楽部) 12月7日の昼休みの時間に、アンサンブルコンテスト加賀支部大会に出場する2チームのリハーサルと激励を込めて演奏会を開催しました。たくさんの生徒が集まった中



での演奏は緊張したと思います。昼休みにとても心地いい演奏を聴くことができました。そして9日加賀市文化会館でのコンクールでは、2チームとも県大会に進むことができました。当日会

場で演奏を聴いていて、市の予選の時より格段に上手くなっていると感じました。次の県大会でも落ち着いてチャレンジして欲しいと思います。

クラリネット3重奏 演奏曲：「ツインテールの女の子」

サクソ4重奏 演奏曲：「サクソフォン吹きたちの小さな休日」

○3年生の国語の授業での批評文について

3年生の国語で批評文を書く課題に取り組んでいました。各自がパソコンで調べ、熱心に自分の考えを打ち込んでいました。2クラスほどの一部を読ませていただきました。「日本とベトナム文化」から昼寝のこと、「アメリカの学校事情」日本の学年制とアメリカの単位制について、「鉛筆とペン」と題してフランスの学校との違い、南アフリカやギリシャ、オーストラリアなどの学校事情などは初めて知ることたくさんあり、生徒の視点も面白く大変興味深いものでした。

○授業参観週間 12月12～14日 参観ありがとうございました。

ご多用の所参観いただきありがとうございました。学校のそのままの様子を見ていただく機会として実施しています。授業の様子や休み時間の姿などにいろいろな指摘を受けたことについて検討し、今後も温かな学校づくりを進めていきたいと思えます。来月も実施する予定です。

○STEAM FES KAGA 「Kaga STEAM Presentation」(KAGA イノベーションセンター) 開催

12月16日に市内中学校6校の2年生代表チームと小学校のSTEAM先行実施校による課題解決やそれを通じて学んだことについて発表する取り組みが加賀市教育委員会主催で行われました。各学校の発表には、企業と連携したものや先端技術を活用したもの、地域の魅力をPRするものなど様々で、プレゼンの仕方も動画を作ったり、巧みな話術で会場の人を巻き込んだり全て音声データで発表するなど発想と工夫には驚くものばかりでした。本校の代表2チームは「自分たちで見つけた課題は自分たちで」をテーマに学校の課題解決について発表しました。

【発表者】 2年3組 大津さん、桶谷さん「私たちの学習環境」

2年1組 道中さん、永田さん、山口さん「学校のトイレ問題」

○新体制になった各部のキャプテン(部長)に聞く(最終)

美術部(永田さん) 一人一人絵が楽しく描けて明るい部にしたい。楽しく活動してたくさん絵を描いて集中しているけれど、学年間の壁があるのが課題なので交流をしてみたいと思う。初めて部長になり責任を感じます。

女子ソフトテニス部(堀さん) 学年を問わずアドバイスし合って互いに高め合う部にしたい。声が前より出るようになって積極的に練習する雰囲気はあるが、準備が遅いことが課題。副キャプテンと話してメニューを考えるが、3年生のありがたみが分かってきました。

お知らせ

- ・送迎時の校門付近は、自転車や徒歩での生徒も多いため、送迎時は道路沿いの駐車スペース利用ください。
- ・加賀市PTA大会では、役員の皆様の参加ありがとうございました。土山さん、久保田さんが当日功労者表彰を受賞しました。おめでとうございます。

○加賀市アンサンブルコンテスト加賀支部大会

【金賞】クラリネット3重奏：村井、森澤(2年)、石村(1年)

サクソフォン4重奏：大津、宮下(2年)黒川、對馬(1年)

○シヨパン国際ピアノコンクール in ASIA 地区大会 【奨励賞】、バッハコンクール富山地区大会

(中学B部門)【優秀賞】(2月全国大会出場へ) 角谷(2年)